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國立成功大學第 632次主管會報紀錄 

時間：96年 2月 14日（星期三）下午 14:00 

地點：雲平大樓 4樓第 2會議室 

出席：黃煌煇  湯銘哲  徐畢卿  陳景文  黃榮俊  蘇慧貞  楊瑞珍  利德江  

李偉賢  張高評  余樹楨  吳文騰  李清庭  徐明福  吳萬益  陳振宇  

張文昌（蕭世裕代）  陳志鴻（蔡森田代）  謝文真  謝錫堃  蒲建宇 

張丁財  李丁進  葉茂榮  張錦裕  高家俊 

主席：賴明詔 記錄：林碧珠 

壹、報告及確認事項： 

一、主席報告： 

(一)新的行政團隊在 2月 1日已上任就序，希望未來在校務上的一些改變

能帶給成功大學新的氣息。這兩天報紙報導美國哈佛大學選出歷史學

家 Prof. Drew Gilpin Faust 擔任該校三百多年來首位女性校長，各大報

均提出很大的期許。其中華盛頓郵報對哈佛大學新校長所提的四點期

望：1.平衡科技與人文的教育；2.兼顧男女性教師及少數民族教師的比

率；3.活化大學部教育；4.促進跨領域學群的整合；非常值得本校參考。

在學生教育方面，本校畢業生一直是企業的最愛，顯示專業教育做得

很好，未來要特別重視通識教育與人文教育。在人才延攬方面，因應

跨領域整合的需求，爾後招聘師資儘可能以學院為中心，希望各位院

長展現魄力整合系所空缺來遴聘最好的人才。同時也要積極加強國際

合作，以提升本校國際知名度。本校校長遴選委員會的組成已包括校

內同仁、校友以及社會公正人士，但各學院院長遴選委員會成員大部

分仍由院內教師擔任，而且各學院的辦法都不太一樣，請各院重新修

訂院長與系所主管遴選辦法，以帶來更多新思維，為院系學術發展注

入新動力。 

(二)五年五百億計畫今年已進入第二年，再六個月教育部就要重新審核，

如何在這幾個月內努力做到最好，再度獲得肯定，非常重要。昨天召

開會議討論，本年度經費將保留 20%做為彈性調整的空間，並對各學

院、各研究中心進行評審，依據評審結果再做經費調整。請各位院長、

各中心主任配合此項經費調整。 

(三)最近聽到一些年輕新進教師反應，得不到支持，經費分配不宜，缺乏

經費購置儀器設備。年輕教師確實需要很多資源協助其發展，呼籲各

位院長能多支持年輕教師，使其有機會成功。院長若確有經費上的困

難，學校會盡量提供協助。 

二、報告上（631）次主管會報決議事項與執行情形，並確認紀錄。 

三、專案報告： 
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(一)通識教育中心簡報本校「通識教育改革計畫綱要」（詳簡報資料）。 

※討論意見摘要： 

1.建議針對過去評鑑結果擬訂努力目標與因應策略。 

2.建議檢討舊有通識課程內容之合適性，多延聘大師級教師開授大班

通識課程。 

3.學務處、教務處、通識教育中心可共同思考如何將社區服務與通識

教育結合，使通識教育融入生活中。 

4.圖書館開授的「服務學習(三)—圖書典藏服務」教育課程，希望各

院系支持，多鼓勵學生選修。 

5.本校外籍生人數將逐年成長，其課業學習、日常生活方面都極需提

供協助，國際學術處擬規劃鼓勵同學提供志工性質的服務，建議能

認定此類的服務學習。 

※校長：通識教育中心的年度經費與其任務的重要性不成比例，請利主

任好好規劃，提出計畫與需求，學校會認真評估。通識教育的

推動也需要大家一起幫忙，請各位主管協助思考，有好的意見

可隨時提供利主任參考。 

(二)規劃與設計學院簡報本校「校園規劃第一階段基礎資料之建構」（詳簡

報資料）。 

※主秘：昨日陪同校長拜訪許添財市長，許市長對校長的理念很支持。

有關鐵路地下化的部分，許市長建議本校應在市政府開始規劃

時即參與整個規劃過程，將本校的需求配合地方政府的建設整

體規劃。提醒總務處及相關單位，進行校園周邊景觀或社區文

化規劃時，能與市政府密切配合。 

※校長：感謝校園整體規劃案參與同仁的努力與付出。未來進行下一階

段校園規劃時，同意徐院長的提議將由副校長主持；有關校務

發展、校園規劃等重要決策事項，亦將於校務發展委員會討論。 

四、各單位報告或建議事項： 

(一)教務處： 

明天台視將來本校專訪「搶救愛因斯坦」計畫，將安排邀請校長及相

關主管接受採訪。 

(二)學務處： 

1.本學期社團招生博覽會將於 3/6至 3/7在雲平大樓前廣場舉辦。 

2.「2007 年南區就業博覽會」訂於 3/10 至 3/11 在本校舉辦，屆時將有

公司企業來招攬人才，預期可提供二萬個以上的就業機會。 

3.學生論壇系列活動將於 3/16展開，共規劃五個主題：領悟自我、勇闖

未來、關懷社會、永續經營及激盪創意，將邀請包括朱經武校長、曾
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志朗院士等大師參與論壇，正陸續邀約中。 

4.校內共五百多位僑生，將依往例邀請共進年夜飯，也呼籲系所多關懷。 

(三)總務處： 

1.校務基金管理委員會提到勝利校區與南一中交界畸零地的問題，經了

解，在本校內的 3530m2屬中學用地，在南一中的 0.5m2屬大學用地，

已責成資產管理組向台南市政府申請可否將土地使用區分變更清楚。 

2.本校於歸仁校區增購台糖土地案，目前進行至公聽會階段，已於本週

一在歸仁鄉辦理，過程相當平和順利。 

3.學生宿舍與校友會館 BOT案新建工程的建照已於 2/1核發，太子建設

預計 3/1 開工，工期約 18 個月，將於明年 9 月前完工。因 BOT 案非

屬公共工程，如何適當介入工程品質管控，將參考其他 BOT 案辦理。 

※校長：可請法律顧問協助審慎進行。 

(四)研發處： 

1.國科會 95 年度傑出研究獎共 35 人獲獎，本校計有工科系李國賓、製

造所鄭芳田、資工系簡仁宗及臨醫所張定宗 4位教授獲獎。 

2.據悉有公司的網址註冊為www.ncku.tw，與本校網址極類似，正委請法

律事務所協助處理。 

3.有關五年五百億計畫的推動，為避免齊頭式進行，校長已指示將重新

評估各學院、各中心，並將經費保留 20%以彈性調整，使表現傑出者

更有機會拔尖。未來除原有的績效指標外，正思考成立校級卓越計畫

中心，以協助推動跨領域研究。研究獎勵措施亦將思考若干改變，細

節正規劃中，將來會與各學院院長座談，也歡迎各位主管提供意見。 

(五)國際學術處： 

1.本校邁向頂尖大學計畫國際化組之規劃與推動工作已移由本處負責，

將依校長指示保留 20%的經費做為主動規劃的需求，並盡快請教各位

院長、中心主任的意見進行目標導向的規劃。 

2.今年起校長的出國訪問將以目標或主題導向來規劃，將先主動公布訊

息，開放有意願同行的老師參與，由本處配合出訪國家的城市、大學、

產業等事先規劃參訪主題及活動。校長預定 5 月首次出訪，將參加上

海同濟大學百週年校慶慶典，順道參訪復旦大學與交通大學。約半年

後再規劃年度主題國際參訪。另外，爾後新簽訂的合約將事先徵詢各

院系是否有明確的合作項目，不會只簽備忘錄而無實質合作項目。 

(六)研究總中心： 

促進產學接軌是中心的主要任務，建議本校能建立人才資料庫並做功

能性分類，以利推介產學合作。另外，若有公司擬與本校建立策略聯

盟，建議授權由適當單位負責評估。 

http://www.ncku.edu.tw/


 4 

(七)人事室： 

1.本校進用身心障礙員工目前僅達法定人數下限。為避免進用不足而受

主管機關處分，爾後未足額進用之單位將不得進用非身心障礙員工。 

2.未來系所教師員額如何妥當控管與運用，以及院長遴選辦法之檢討，

將配合研發處研究推動。 

(八)文學院： 

1.語言中心中文組已於 2/9及 2/14為來校學習華語的外籍生舉辦燈謎、

花燈之製作與彩繪、名家揮毫、書寫春聯等活動，預先歡喜過新年。 

2.英國劍橋大學東亞系主任麥大維教授將於明天下午三時前來語言中心

演講，講題為有關劍橋大學的華語教學問題。 

(九)理學院： 

1.第 4 屆台灣質譜年會暨國際學術研討會訂於 6/29 至 6/30 在本校格致

廳隆重召開，由化學系主辦，歡迎屆時蒞臨指導。 

2.格致廳小講堂為教務處統一管理的教室，其中部分桌椅及地氈破損相

當嚴重，擬請教務處轉請總務處儘速進行維修。 

(十)工學院： 

本院目前共開設 14個次專長學程，提供學生選修學習次專長，是招生

宣傳的好材料。但面臨教務處正檢討擬減少開課數，不知如何因應。 

※校長：增開新課程是好事，教務處要檢討減少的是陳舊落伍的課程，

應無衝突。 

(十一)電機資訊學院： 

1.電機系於 2/12至 2/14辦理高中教師研習營，對招生宣傳很有幫助。 

2.本校邁向頂尖大學計畫相關辦法去年才擬訂，建議相關處室檢討規劃

時暫勿變動太大，以免影響各院系老師的執行進度以及教育部的審

核。未來這一年再好好規劃往後幾年的計畫。 

(十二)規劃與設計學院： 

力行校區 8 棟古蹟建築是否要趁雨季來臨前進行維修，維修後分配給

哪些單位使用，建議學校明確決策，以利後續進行。 

(十三)管理學院： 

1.EMBA班邀請奇美公司前董事長許文龍先生於 3/3在成功廳演講。 

2.管院在南科辦理學分班已 4 年，最近包括奇美及台積電等公司都主動

要求為其高階主管專班授課，目前已受理台積電 1 班、奇美 2 班，將

於下學期開課。 

(十四)社會科學院： 

社科院大樓新建工程的進度目前應已進入緊鑼密鼓階段，建議總務處

在主管會報或校務企劃座談會定期說明施工進度。 
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(十五)附設醫院： 

附設醫院設有人體試驗委員會，並開放為全校各學院服務。為與國際

接軌，已於近日接受國際認證。相關資訊可上網查閱。 

(十六)圖書館： 

1.為提供師生快速掌握國內外即時性新聞資訊或尋找歷史性新聞資料，

圖書館已整理館內訂購的各式新聞報紙類資源之指引供眾上網查閱。 

2.配合各系招生活動需要，本館可開授「服務學習(三)—圖書館導覽服

務」教育課程，訓練學生以中、英文向外賓介紹各系相關領域之館藏。 

3.總圖書館每月約有 6 至 7 萬人次入館，亟需人力支援將圖書儘速整理

歸架，以維持良好閱讀環境。懇請各院系鼎力支持圖書館開授的「服

務學習(三)—圖書典藏服務」教育課程，可安排整班來館做服務學習，

並協調教務處讓服務學習(三)之課程開授時間上下學期並重，以利學

生選課及圖書館之人力支援配置。 

(十七)校友聯絡中心： 

1.台南校友會訂於 3/10舉行年度會員大會，屆時歡迎踴躍參加。 

2.校友會館即將動工，會館的命名募款工作需要大家一起努力，將擬訂

辦法提出討論。 

(十八)秘書室： 

各單位如有值得報導且具新聞性的人事物，請提供相關資訊，將由新

聞中心主動發布新聞，以提高本校曝光率。 

五、主席結語： 

(一)未來預計每兩個月在台北舉辦一次記者招待會，報告本校的教學與研

究成果，以提高本校知名度。新聞中心將與各位院長聯繫，請各學院

輪流提出成果，再選擇有新聞性的消息來召開記者會。 

(二)請各位院長提醒同仁動支經費時應注意報帳的年度時程。另外，也提

醒各系所老師研究計畫進用員工時，請依規定進用身心障礙人員及原

住民，以免受罰。 

(三)有關招生的問題，因學生大都依據聯考排名選填志願，目前本校甄試

招生比率偏低，如能增加甄試名額，減少聯考名額，將可提高錄取分

數，將本校聯考排名往前提升。請各院系多加努力，希望今年 23%的

目標都達成，明年努力達到教育部 40%的目標。 

(四)上任後各項校務正逐漸熟悉中，未來希望多聽聽大家的意見，各位主

管有任何問題可隨時來談；過年後將會陸續安排每週一至二次與同仁

在新園午餐，歡迎同仁來登記。 

六、下次主管會報訂於 96.3.21下午 14:00舉行。 

貳、討論決議事項： 
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【第一案】 

人事室為配合本校差勤電腦化管理，並兼顧同仁實際上、下班需要，擬訂

定「國立成功大學實施彈性上班差勤管理要點」一案， 

決議：彈性上班時間修訂為上午七時三十分至八時三十分，下午四時三十

分至五時三十分；彈性辦公時間由單位主管視業務需要規劃調配。

請人事室依以上決議修正後通過。 

【執行情形】 

人事室： 

一、「實施彈性上班差勤管理要點」修正如附件。 

二、將上開要點轉知各單位，另俟計算機與網路中心協助開發之彈性

上班程式完成測試後，再全面實施彈性上班。 

參、散會（下午 17:15）。 
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